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Palmberg Arena  
 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Badenschier,  

in bzw. an der Palmberg Arena sind Baumaßnahmen geplant. Vor diesem Hintergrund  
bitte ich um die Beantwortung der nachfolgenden Fragen:  
  
1. Wie ist der aktuelle Stand zum Umbau bzw. Anbau der Palmberg Arena? 
 
2. Welche Maßnahmen sollen konkret zu welchem Zeitpunkt durchgeführt werden? 
 
3. Welche Kosten sind für einen Umbau/Anbau veranschlagt? 
 
4. Wer finanziert das Projekt? 
 
5. Ist ein Neubau für eine Beachvolleyballhalle vorgesehen? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Silvio Horn 
Fraktionsvorsitzender 

Abs. Fraktion Unabhängige Bürger | Am Packhof 2-6 | 19053 Schwerin 

 
Landeshauptstadt Schwerin 
Herrn Oberbürgermeister 
Dr. Rico Badenschier 
- im Hause - 
 

Schwerin, 26. November 2019 

 



 

 

Sehr geehrter Herr Horn, 

bevor ich die an mich gerichteten Fragen beantworte, erlaube ich mir ein paar einleitende Sätze: 

Mit Beschluss der Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin DS 01417/2018 vom 
03.12.2018 wurde ich auf Antrag Ihrer Fraktion beauftragt, einen Begleitbeirat für alle Fragen 
des im Rahmen des PPP-Projektes verpachteten Areals „Lambrechtsgrund“ einzurichten. Ziel 
sollte es sein, das PPP-Projekt zu begleiten. Es sollte ein regelmäßiger Austausch über aktuelle 
Entwicklungen und Handlungsbedarfe des Projektes erfolgen, um damit den Veranstaltungsort 
dauerhaft zu stärken. Der Begleitbeirat konstituierte sich am 28.03.2019. Dieses Gremium 
besteht aus Vertretern der Verwaltung, der Politik, der Lambrechtsgrund 
Betriebsgesellschaft mbH, der C & M Concert & Management GmbH und Vertreter*innen 
eingebundener Partner*innen. 

Am 07.11.2019 fand die 2. Sitzung des Begleitbeirates statt. Hier wurde ausführlich über den 
aktuellen Sachstand des Projektes „Anbau Palmberg“ berichtet und die Planung vorgestellt. Alle 
Projektbeteiligten (LHS, LBG, SSC) waren vor Ort und standen für Anfragen und Auskünfte zur 
Verfügung. Vertreter*innen Ihrer Fraktion waren nicht anwesend. Ich gehe deshalb davon aus, 
dass Sie Verständnis für eine kurze Beantwortung Ihrer Anfrage haben, und ich im Übrigen auf 
das Ihnen am 22.11.2019 übersandte Protokoll verweise. 

1. Wie ist der aktuelle Stand zum Umbau bzw. Anbau der Palmberg Arena? 

Durch die jäger jäger Planungsgesellschaft mbH wurden ein Vorentwurf und eine 
Kostenschätzung erstellt. 
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2. Welche Maßnahmen sollen konkret zu welchem Zeitpunkt durchgeführt werden? 

Der Bauantrag ist in der ersten Jahreshälfte 2020 und der Beginn der Bauarbeiten Ende 2020 
vorgesehen. Ziel ist die Eröffnung zum Saisonbeginn 2021/2022. 

3. Welche Kosten sind für einen Umbau/ Anbau veranschlagt? 

Im Haushaltsplan 2019/2020 sind unter der Maßnahme 4240118002 in Summe 2 Mio. EUR 
veranschlagt. Die endgültige haushalterische Genehmigung ist noch offen. 

4. Wer finanziert das Projekt? 

Eine abschließende Entscheidung zur Finanzierung wurde noch nicht verbindlich getroffen. 
Geplant ist der Einsatz der unter Nummer 3 genannten Mittel ggfs. ergänzt um eine 
Kofinanzierung durch die Lambrechtsgrundbetriebsgesellschaft mbH. 

5. Ist ein Neubau für eine Beachvolleyballhalle vorgesehen? 

Im Rahmen der Machbarkeitsstudie zum Bau einer Radrennhalle am Standort 
Lambrechtsgrund wurde geprüft, ob im Innenraum der Einbau einer Beachhalle möglich ist. 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Dr. Rico Badenschier 


